

LA FAMILLE DE CHAVIGNY DE LA CHEVROTIÈRE

1ère génération : François de Chavigny de Berchereau

FRANÇOIS DE CHAVIGNY DE BERCHEREAU

François de Chavigny de Berchereau était originaire de Créancey, dans la Champagne, en France. Créancey fait aujourd'hui partie du département de la Haute-Marne.

Qui inspira à M. de Chavigny l'idée de passer dans la Nouvelle-France? Rien ne nous le dit. En l'absence de preuve écrite, nous permettra-t-on deux hypothèses? Les Jésuites publiaient leurs *Relations* à peu près chaque année depuis 1612. Ces récits édifiants étaient répandus dans toutes les provinces de France. La lecture des pieuses *Relations* n'aurait-elle pas engagé M. de Chavigny à venir s'établir dans la Nouvelle-France? Autre hypothèse. M. de Chavigny, d'après certains auteurs, était parent de Madame de la Peltrie, née Marie-Madeleine de Chauvigny ⁽¹⁾, qui vint ici avec la Mère Marie de l'Incarnation en 1639 et mourut à Québec le 18 novembre 1671. Madame de la Peltrie n'aurait-elle pas attiré son parent dans la Nouvelle-France?

(1) Chavigny ou Chauvigny, c'est le même nom. Un indice qu'il y avait parenté ou du moins relations étroites entre Madame de la Peltrie et M. de Chavigny c'est qu'elle fut marraine d'un de ses enfants à Québec le 13 octobre 1651. Madame de la Peltrie se chargea même de l'éducation de sa filleule au couvent des Ursulines de Québec.